
 

Protokoll der Mitgliederversammlung vom 03.02.2023 

Ort: Gasthaus zur Post      Beginn: 19:30 Uhr 

Anwesende: siehe Teilnehmerliste     Ende: 22.00 Uhr 

 

TOP 1 

Horst Apmann eröffnet die Sitzung. Er begrüßt alle Mitglieder sowie besonders den 

Verpächter Kurt Klee, den Bürgermeister Johann-Dieter Oldenburg, Brandmeister Frank 

Tecklenburg, Oliver Hüneke (TSV Schwarme), Fraus Duesmann (Präsidentin des PSV 

Hannover), Uwe Stradtmann (KPSV Diepholz). 

Horst gedenkt dem im Jahr 2022 verstorbenen Mitglied Heinrich Esdorn. 

Die Einladungen sind fristgerecht versandt worden. 

 

TOP 2 

Das Protokoll der Mitgliederversammlung vom 22.08.2022 ist auf der Homepage 

veröffentlicht. Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 

 

TOP 3 

Horst berichtet, dass im Jahr 2022 die Reithalle Voigt ausgiebig genutzt wurde. Die 

Hallenzeiten werden zur besseren Steuerung weiterhin in Time-Tree eingetragen. Der 

Springunterricht erfolgte im Sommer mittwochs auf dem Turnierplatz, im Winter am 

Mittwoch in der Halle in Schwarme, am Sonntag in der Halle in Syke-Osterholz. Das 

Kostümreiten fiel wegen Corona aus. 

Der Reitplatz wurde im Jahr 2022 umgebaut und der Dressurplatz neu angelegt. Hierfür gab 

es einen Zuschuss der Gemeinde. Die Vorstandssitzungen erfolgten einmal monatlich. Hinzu 

kamen monatliche Treffen zur Planung der Jubiläumsfeier. Zum Kommersabend kamen rund 

300 Gäste. Es gab gutes Essen sowie gute Reden und eine sehr gute Stimmung. Beim Turnier 

gab es rund 500 Nennungen weniger als im Vorjahr. Das Wetter war gut. Horst ist mit den 

Ergebnissen der RRV-Reiterinnen sehr zufrieden. Maja Werner ist Kreismeisterin im 

Springen der Klasse L.  



 

Beim Gewinnsparen der Volksbank erhielt der Verein 600 Euro. 

Timm Markwart informiert, dass der Dressurunterricht regelmäßig bei Marion Recker mit 

rund 10 Reiter:innen stattfindet. Dank der 61 Hallennutzer:innen trägt sich die Reithalle 

allmählich. Timm weist darauf hin, dass beim Verlassen der Halle das Hallentor und das 

Hoftor richtig zu verschließen sind!  

Der RRV ist jetzt auf Instagram aktiv. Zudem wurde die Seite auf der Homepage 

schwarme.de aktualisiert. 

Werner erzählt, dass der Vereinsausflug mit 45 Leuten zu Helgstrand Dressage erfolgte. 

Zudem fand ein Ausflug mit 20 Leuten zum Hannoveraner Verband nach Verden statt. 

Frauke berichtet, dass anlässlich des Jubiläums ein Bilderwettbewerb stattfand, für den aus 

der Schwarmer Grundschule und den Schwarmer Kindergärten 50 Bilder eingereicht wurden, 

welche während des Turniers im Festzelt aushingen. Sie lobt die Hilfe und das Engagement 

der Jugend, sei es beim Turnier oder untereinander bei Veranstaltungen. Der Spiel- und 

Spaßnachmittag fand im Jahr 2022 im Freibad statt. Anschließend wurde gegrillt und die 

Jugendversammlung abgehalten. Die Jugendsprecherinnen hatten eine Nachtwanderung 

organisiert und gezeltet wurde auch. Frauke gibt sechs Longenstunden mit insgesamt 18 

Reitschüler:innen. 

Sonja Gerdes gibt bekannt, dass der Verein erstmalig mit einem negativen Saldo das Jahr 

abschließt. Die aktuelle Mitgliederzahl liegt, trotz der geänderten Klärung der Mitgliedschaft, 

bei 254 Migliedern. 

Sieglinde dankt den vielen ehrenamtlichen Helfer:innen beim Turnier. 

 

TOP 4 

Dominique Stöver und Merle Hüneke haben am 23.01.2013 die Kasse geprüft und loben die 

akkurate Kassenführung. 

 

TOP 5 

Dominique Stöver beantragt die Entlastung des Vorstandes. Der Antrag wird einstimmig 

angenommen. 



 

TOP 6 

Als neue Kassenprüferin (für die ausscheidende Dominique Stöver) wird Melina Behrens 

vorgeschlagen und sodann einstimmig gewählt. Melina nimmt die Wahl an. 

Horst Apmann wird zur Wiederwahl zum 1.Vorsitzenden vorgeschlagen. Er wird einstimmig 

gewählt und nimmt die Wahl an.  

Timm Markwart wird einstimmig zum Geschäftsführer gewählt. Er nimmt die Wahl an.   

Als neue Kassenwartin wird in Abwesenheit Sina Netzel einstimmig gewählt.  

Sieglinde Lühning wird einstimmig zur Freizeitwartin wiedergewählt. Sie nimmt die Wahl an. 

Werner Hüneke tritt als Geschäftsführer aus dem Vorstand aus. Er wird von Frau Duesmann 

mit der Silbernen Ehrennadel des Niedersächsischen Reiterverbandes ausgezeichnet. Auf 

Horst Antrag wird er von der Versammlung einstimmig zum Ehrenvorsitzenden gewählt. 

 

TOP 7 

Alle Mitglieder, die 1997 in den Verein eingetreten sind, diesen wiederbelebt und unterstützt 

haben, werden geehrt. 31 Personen sind seit 25 Jahren Mitglied. Die 24 anwesenden zu 

Ehrenden: Heiner Winter, Hermann Wagenfeld, Margitta Schröder, Elfie und Hermann 

Schnakenberg, Janina Schmidtmeier, Heidrun und Heinfried Ohlmeyer, Kendra Peters, 

Frauke Peters, Anke Kupfermann, Lara Kupfermann, Hendrik Klee, Petra und Kurt Klee, 

Giesela und Friedhelm Kayser, Inge und Werner Hüneke, Anne und Frank Hambsch gen. 

Müller, Ann Kathrin Ehlers, Horst Apmann, Sebastian Apmann  

Entschuldigt fehlten: Heinz und Margarete Peters, Dietrich Niebuhr, Heiderose Kneffel, Steffi 

Kayser, Doro Apmann 

 

TOP 8 

Horst berichtet, dass der Verein für jedes Mitglied aktuell 13,37 € an die Verbände zahlt. 

Dieser Beitrag soll um 3 Euro erhöht werden. Dann bekommen die Verbände mehr Geld von 

dem aktuellen Mitgliedsbeitrag als der Verein. 

 

 



 

TOP 9 

Frau Duesmann ist beeindruckt vom Zusammenhalt und dem regen Vereinsleben. Sie 

wünscht dem Verein und dem Vereinsleben alles Gute. 

Bgm. Johann-Dieter Oldenburg bedankt sich für die Einladung. Er gratuliert den Geehrten 

und den (Wieder-)Gewählten sowie Werner Hüneke. Er bedankt sich für den Einsatz des 

Vereins in der Dorfgemeinschaft und ist beeindruckt von der Jugendarbeit des Vereins. 

Oliver Hüneke wünscht dem Verein ein gutes sportliches Jahr. 

Horst Apmann schließt die Versammlung und wünscht allen ein gesundes und erfolgreiches 

Jahr 2023 im Reit- und Rennverein Schwarme 1897 e.V. 

 

 Horst Apmann     Kendra Peters 

1. Vorsitzender     Schriftführerin, stellvertretend 


